

ENCUENTRO CON LA CÚPULA UNIVERSITARIA

## Los rectores de las tres universidades gallegas exigen a la Xunta más dinero para dar una educación de calidad

Los rectores de las tres universidades gallegas, reunidos por La Voz en un encuentro en Santiago, insisten en que existe una falta de sensibilidad de la sociedad en general sobre estas instituciones. Senén Barro, Alberto Gago y José María Barja, responsables

de las universidades de Santiago, Vigo y A Coruña, consideran que llegar al compromiso del presidente Touriño de destinar el 1% del PIB gallego a la enseñanza universitaria es difícil de alcanzar si no hay un esfuerzo suplementario. Aclaran que las ins-

tituciones que dirigen no son pobres, pero no reciben lo suficiente, y se quejan de que cuando piden deben hacerlo «case con humillación» y convenciendo al interlocutor de algo obvio: «Investir en coñecemento é fundamental».

» 10 y 11

DE SOL A SOL

### Una petición justa

Las universidades gallegas están por debajo de la financiación media española y pasan estrecheces. La Xunta anterior no les dio los medios que necesitan y la actual, todavía no lo ha hecho. Los rectores exigen más fondos. Una causa justa y crucial. Pocas cosas afectan tanto al futuro de Galicia como formar bien a nuestros profesionales. Es una contradicción hiriente que falte dinero para la universidad en el país que dilapidada en el monte Gaiás.

ECONOMÍA

**José Sócrates invita a Pescanova a crecer en Portugal en el acto de presentación de la planta acuícola de Mira** » 46

GALICIA

**Touriño inaugura en Buenos Aires la primera «embajada» de la Xunta en el exterior** » 6

DRAMA EN LA CARRETERA

**Los accidentes de tráfico causan 40 heridos al día en Galicia** » 4

**Una joven muere atropellada en Arteixo, y un motorista, en Vigo** » 5

LOS DOMINGOS DE LA VOZ

**El Acuario de A Coruña logra grabar por primera vez cómo se reproducen los percebes**

**Enciclopedia Universal Larousse**  
Hoy por **9,95 €**  
cada domingo

**Museos del Mundo**  
Hoy por **10,90 €**  
cada domingo



Imagen de uno de los pabellones de las instalaciones de Guantánamo, donde todavía «residen» 340 detenidos como terroristas | TATIANA LÓPEZ, CORRESPONSAL

## La Voz entra en el penal de Guantánamo

«Ninguno de ellos sabe por qué ha sido arrestado. No me dejan acceder a las supuestas pruebas en su contra. Todo este supuesto proceso legal es una pantomima». Así de claro se expresa el abogado Bryan Lessley, junto al que una periodista de La Voz viajó hasta la base de Guantánamo, en Cuba, para una visita guiada a las instalaciones donde están reclusos 340 presuntos terroristas. En un periplo para limpiar la imagen del campo, los medios siguen a los

guías, primero por el campo IV, donde están los presos colaboradores, para a continuación visitar los módulos V y VI, donde viven el 60% de los detenidos en celdas individuales y encerrados 23 horas al día sin ver el sol. Cerca está el famoso campo X, «un pedazo de historia», según la guía, que albergó a 700 presos que fueron arrojados a su interior y obligados a dormir en el duro cemento sin ni siquiera un lugar donde hacer sus necesidades.

» 2 y 3

Almirante Mark H. Buzby, jefe del centro: «¿Temor a que nos juzguen? Nosotros solo cumplimos órdenes»

LAS ENTREVISTAS DEL DOMINGO

**David Cal**  
Campeón olímpico de piragüismo

«No estoy pidiendo un yacusi, ni lujos asiáticos, solo entrenar a gusto»

El campeón olímpico y del mundo dice que se fue a entrenar fuera de Galicia por «evitar conflictos» y tener paz. » 42

**José María Arias**  
Presidente del Banco Pastor

«Hay demasiada rumorología en los mercados. Se habla sin datos, sin cifras»

El banquero asegura que la entidad tiene «un crecimiento equilibrado y está en una situación envidiable». » 45

**Mario Soares**  
Ex presidente portugués

«Portugal no ha suspendido definitivamente el proyecto de AVE con Galicia»

«Desde la democracia, Portugal y Galicia tienen mucho en común. Más comunicación», dice el político luso. » 8

Por la compra de 2 productos de cuidado L'ORÉAL MEN EXPERT

**REGALO** Bolsa de Deporte

**El Pincel**

LA CORUÑA · LUGO · ORENSE · PONTEVEDRA